
 0

平平平平成２６年第７回横手市議会１２成２６年第７回横手市議会１２成２６年第７回横手市議会１２成２６年第７回横手市議会１２月定例月定例月定例月定例会会会会    

一 般 質 問 要一 般 質 問 要一 般 質 問 要一 般 質 問 要 旨旨旨旨    

    

    

■■■■    一般質問の日一般質問の日一般質問の日一般質問の日程程程程    

平成２６年１２月１日（月）～３日（水） 本 会 議 
   

                      ※午前１０時、開会の予定です。 

    

    

    

■■■■    一般質問の順一般質問の順一般質問の順一般質問の順序序序序    

期日 順番 議席番号 議  員  名 頁 

１日 

１１１１    ２６ 番 佐佐佐佐    々々々々    木木木木        誠誠誠誠    議 員 １ 

２２２２    ４ 番 斎斎斎斎    藤藤藤藤            勇勇勇勇    議 員 ２ 

３３３３    １２ 番 奥奥奥奥    山山山山    豊豊豊豊    和和和和    議 員 ３ 

４４４４    ５ 番 小小小小    野野野野    正正正正    伸伸伸伸    議 員 ４

２日 

５５５５    １０ 番 青青青青    山山山山            豊豊豊豊    議 員 ５ 

６６６６    １９ 番 佐佐佐佐    々々々々    木木木木    喜喜喜喜    一一一一    議 員 ６ 

７７７７    １３ 番 本本本本    間間間間    利利利利    博博博博    議 員 ７ 

３日 
８８８８    ２１ 番 髙髙髙髙    橋橋橋橋    聖聖聖聖    悟悟悟悟    議 員 ８ 

９９９９    ３ 番 立立立立    身身身身    万万万万    千千千千    子子子子    議 員 ９ 
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１．【２６番 佐々木 誠 議員】 

 

１．大曲駅から横手駅までの新幹線の延伸運動に取り組むべきと思うが、 

  市長の所見を伺う。 

 

 

 

 

 

２．マーケティング業務について 

１） 現在までのマーケティング業務の自己評価と課題について問う。 

 

 

 

 

   ２） 組織再編後のマーケティング業務の目標とする将来像について問う。 

 

 

 

 

   ３） ６次産業化の進捗状況と課題について問う。 

 

 

 

 

 

３．冬期間の消流雪用水の確保、管理について問う。 
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２．【４番 斎藤 勇 議員】 

 

１．米価下落対策について 

１） 「農業立市」横手を掲げる当市として、食料主権、食料自給率向上、多面的機能を

担う役割は大きいが、本年産米の米価下落では果たし得ない。次年度以降の「農政改

革」も非常に厳しいものがあるだけに、今この段に行政の支援対策として米価への直

接支援が何よりもまして必要ではないか。市長の所見を問う。 
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３．【１２番 奥山 豊和 議員】 

 

１．市長の政治姿勢について 

１） 市長就任 1 年を振り返り、議員時代に見てきた市政と、市長になってから見えてき

た市政の違いについて伺う。 

   市政に取り組む姿勢や考え方について、どのように変化したのか伺う。 

 

 

 

２） 青年市長として、次世代に誇れるまちづくりを強力に推し進めていく決意を伺う。 

 

 

 

 

２．地方創生について 

１） 職員による「人口減少対策プロジェクト会議」を立ち上げた経緯と、これまでの議論

の主な内容について伺う。また、今後の検討課題とプロジェクト会議の在り方について

伺う。 

 

 

 

２） 国が進める「地方創生」についての市長の受け止め方と、市長が思い描く「地方創生」

とは。また、国や県に対して求めることについて伺う。 

 

 

 

３） 横手市が取り組む「地方創生」の具体策について伺う。 

 

 

 

４） 「地方創生」の視点から、この度提案されている組織機構再編に取り組む市長の考え

方について伺う。 
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４.【５番 小野 正伸 議員】 

 

１．会派研修を終えて 

１） 米価の下落や農政改革を受け、農家は将来を見い出せない。稲作から転換するため

の課題も多岐にわたっている。 

   市長が想い描く、横手市農業の将来像とはどのようなものか伺う。 

 

 

 

 

２） 交流人口の増加を図るためにも、新たな友好都市提携を望む。市長の見解を伺う。 

 

 

 

 

 

２．除雪基本計画について 

１） 今冬の除雪費を当初予算で 10 億円に増額したが、新たな取り組みはあるのか伺う。 

 

 

 

 

 

２） 地域総高齢化社会では、排雪作業が最大の課題である。市民の安全・安心を確保す

るには、除雪出動基準のほかに具体的な排雪実施基準も必要ではないか。 
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５．【１０番 青山 豊 議員】 

 

１．組織機構の再編について 

   １） 市長が今回の再編案に込めた「横手市のあるべき姿」とその方向性を伺う。 

 

 

 

 

 

２） シティプロモーション機能について 

 ① 市長は「シティプロモーション」の意味をどう捉えているのか。 

 

 

 

 

 ② 今までの取り組みの総括と今後の活動について伺う。 

 

    

 

 

 

   ３） 図書館機能について 

     ① 図書館「課」とした具体的な理由と業務内容に変更があるのか伺う。 

 

 

 

 

     ② 地域における図書館の今後の役割を考えた場合、図書館課も生涯学習課と共に、

市長部局に移管することが望ましいと考えるがどうか。 
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６．【１９番 佐々木 喜一 議員】 

 

１．これからの公共施設のあり方について 

１） 空き校舎などの利活用について、来年度末まで現状を凍結することが示された。この

方針が出された理由を伺う。 

 

 

 

 

２） 26 年度から 3 ヶ年、1／2 国庫補助の対象となる公共施設等管理計画の策定とはどう

いうものなのか伺う。 

 

 

 

 

３） 横手市における公共施設等の老朽化を含めた今後のコストに関わる試算について伺う。 

 

 

 

 

  ４） 今回の現状凍結の中で、温泉施設はどういう位置付けになっているのか。 

 

 

 

 

２．国税の影響について 

１） 消費税の増税が見送られた。扶助費に影響はあるのか伺う。 
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７．【１３番 本間 利博 議員】 

 

１．後三年合戦関連史跡保存整備計画策定調査事業の内容について 

１） 沼柵、大鳥井山遺跡、金沢柵を遺産として、まちづくりにいかす方策を伺う。 

 

 

 

 

 

２．雪対策について 

１） 地区と地域局との降雪期前の打ち合わせの状況について伺う。 

 

 

 

 

２） 雪関連補助事業の実績と今後の取り組みについて伺う。 

 

 

 

 

３） 国、県、他市との連携について伺う。 
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８．【２１番 髙橋 聖悟 議員】 

 

１．ファシリティマネジメントについて 

１） 財政を鑑みた公共施設等のあり方をさぐるファシリティマネジメントについて、市

長はどのような考えをもって臨むのか見解を伺う。 

 

 

 

 

 

２．学校給食について 

１） 学校給食での横手市産食材の使用拡大について、その考え方を伺う。 

 

 

 

 

 

３．観光振興について 

１） 各地域にある資産を観光に関連付け、さらなる観光振興を目指してはどうか。 
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９．【３番 立身 万千子 議員】 

 

１．「消滅自治体」危機を乗りこえ、豊かに生きぬけるまちづくりを！ 

   国の「まち・ひと・しごと創生本部」を形づくる、いわゆる増田レポートに依拠するので

はなく、横手市が存続発展するために次の点を質問する。 

 

１） 「まちづくり推進部」の担うべき役割について。 

① 各地域局との組織展開・強化を図る具体策を問う。 

 

 

 

   ② 「市民協働」の具体策を問う。（地域づくり協議会の位置付けを中心に） 

 

 

 

   ③ 高齢化率の高まりに伴い、地域包括ケアシステムをどう実効性のあるものにしていく

かを問う。（保健師の役割をより明確にできないか） 

 

 

 

 

２） 雇用の一方策について。 

① 生活困窮者自立支援制度をどう活用するか。 

 

 

 

   ② ひきこもりの若年世代支援について、現状をどのように把握し、対策をどのようにす

るか問う。 

 

 

 

   ③ 「農山村をフル活用する」市長の重点政策について、雇用見込みを問う。 
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平成２平成２平成２平成２６６６６年年年年１２１２１２１２月定例会日程予定月定例会日程予定月定例会日程予定月定例会日程予定【会期１６日間】    

 

 

———  本本本本    会会会会    議議議議   午前 10 時開会予定です・傍聴できます ———  

◇１１月２５日（火） 〔開会〕議案上程 ほか 

◆１２月 １日（月） 一 般 質 問 

◆１２月 ２日（火） 一 般 質 問 

    ◆１２月 ３日（水） 一 般 質 問 ほか 

◇１２月１０日（水）  委員長報告 ほか  〔閉会〕 
  — 傍聴席は本庁舎７階です — 

 

 

———  委委委委    員員員員    会会会会  ——— 

    ◇１１月２５日（火） 一般会計予算特別委員会 

    ◇１２月 ４日（木）～５日（金） 常任委員会 

    ◇１２月１０日（水） 一般会計予算特別委員会 

 

 

 

 

横手市のホームページにあります、 

    議議議議    会会会会    のコーナーをクリックしてください。 

本会議録画・会議記録・市議会だよりを 

いつでもご覧いただけます。 

    

◇    横手市議会事務局横手市議会事務局横手市議会事務局横手市議会事務局    ◇ 

〒013-8601 横手市中央町８番２号 （横手市役所 本庁舎 ６階）  

 TEL：0182-32-2535  FAX：0182-32-6539 

E-mail：gikai@city.yokote.lg.jp 

 

  
横手市議会マスコットキャラクター 

“しらとり議員”“しらとり議員”“しらとり議員”“しらとり議員”    


